
Внимание! 

Фестиваль 
первокурсников
 «Премьера»

21-31 октября

Всероссийская 
молодежная  научная 
конференция  
«Современные 
проблемы 
фундаментальных и 
прикладных наук».
7–10 ноября

Актуально    с. 6
Формы социальной под-

держки студентов, реали-
зуемые за счет средств об-
ластного бюджета 

Тема номера  с. 8-9

Становись быстрее в ряд 
– выбирай себе отряд!

Студентификация с. 11

Рецепт счастья: выбери 
нужные ингредиенты

Фотоцепочка  с.14
 
Новый проект «События» 

- «Фотоцепочка ответ-
ственных»

Полезные советы  с. 15
Тайм-менеджмент на 

службе у студента 
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14 сентября со студентами встретились  Григорий Вер-

жицкий, председатель Кемеровского городского Совета на-

родных депутатов, Ирина Фёдорова, замглавы города по со-

циальным вопросам, и Вячеслав Петров, зампредседателя 

городского Совета народных депутатов.  

Основной темой встречи стало формирование Молодёжного парламента при 
Кемеровском горсовете, его основные задачи и направления работы. Ирина Фё-
дорова отметила особую важность работы молодёжных организаций, студенче-
ских отрядов, волонтёрского движения: «Без вас мы не справимся!» А Григорий 
Вержицкий наградил активистов КемТИПП Благодарственными письмами от Ке-
меровского городского Совета. За активную жизненную позицию и участие в во-
лонтёрской деятельности были награждены Татьяна Бекина, Галина Борисова, 
Кристина Вожжова, Екатерина Зайцева, Илья Казаков, Елена Семушина, Кон-
стантин Якимчук.

Встреча с депутатами 

Ректору Кемеровского технологическо-
го института пищевой промышленности 
Владимиру Петровичу Юстратову присвое-
но звание «Почётный гражданин Кемеров-
ской области»   

Этой высокой награды ректор удостоен 
за многолетний добросовестный труд на бла-
го Кузбасса, преданность профессионально-
му долгу и значительный вклад в социально-
экономическое развитие области. Владимир 
Петрович 37 лет жизни посвятил подготовке 
высококвалифицированных кадров для про-
мышленности Сибири и Дальнего Востока. Он 
автор 160 научных трудов, учебника и учеб-
ных пособий, ведет активную общественную 
деятельность, является членом Обществен-
ной палаты Кемеровской области и председа-
телем Совета ректоров вузов Кузбасса.

В музее истории КемТИПП начались об-
зорные экскурсии для первокурсников 

По инициативе музея истории института, 
деканов факультетов и профкома студентов 
КемТИПП для первокурсников организова-
ны обзорные экскурсии. В музее студенты-
новички знакомятся с основными этапами 
развития института, узнают об учебной, науч-
ной и творческой жизни в КемТИПП, о талант-
ливых преподавателях и выдающихся выпуск-
никах и о тех традициях, которые сложились в 
вузе. Также в музее проводятся встречи с та-
лантливыми творческими деятелями нашего 
региона. 

Семинар в рамках областного моло-
дёжного проекта «Ты – предприниматель!» 
прошел в КемТИПП

В сентябре стартовал новый молодеж-
ный проект по обучению начинающих бизнес-
менов Кузбасса. На семинаре студенты узна-
ли, кто может стать участником молодёжного 
проекта «Ты – предприниматель!», в чем его 
уникальность и какие возможности и преиму-
щества он предоставляет. По итогам отбора, 
из 3000 претендентов только 600 смогут стать 
участниками проекта.

«КемБридж» в финале лиги КВН 
- «Азия» 

В Красноярске прошел третий - заклю-
чительный полуфинал лиги КВН «Азия». Ко-
манда КВН «КемБридж» (сб. КемТИПП), на-
брала максимальный бал в визитке, хорошо 
выступила в музыкальном домашнем зада-
нии и разминке, и остановилась всего в шаге 
от победителя игры. Решением директора 
лиги КВН - «Азия» «КемБридж» взяли в фи-
нал, который состоится 19 ноября. «КемБрид-
жу» предстоит сразиться с такими сильны-
ми командами, как «Сборная КузГТУ», «Мо-
лодёжная сборная» (Омск), «Плохая компа-
ния» (Красноярск), «Гураны» (Чита), «ИГУ» 
(Иркутск) и «Сборная Алтайского Края» (Бар-
наул).

Победа в молодёжном научно-
инновационном конкурсе

Ольга Глазунова, аспирант Научно-
образовательного центра КемТИПП,  ста-
ла победителем молодёжного научно-
инновационного конкурса, который состоял-
ся в рамках школы-конференции молодых 
учёных «Фундаментальная наука для био-
технологии и медицины – 2011» в Институте 
биохимии имени А.Н. Баха РАН (г. Москва). 
Научно-исследовательская работа Ольги Гла-
зуновой направлена на получение лактуло-
зы с помощью глюкозоизомеразы. По резуль-
татам конкурса Ольга стала участницей фи-
нального отбора по программе «У.М.Н.И.К.».

Французский профессор в КемТИПП

26 сентября КемТИПП посетил Жан-Марк 
Бейль, профессор экономики и ответственный 
за международные отношения Государствен-
ного учреждения профессионального аграр-
ного образования Eplepfpa du Perigord (г. Пе-
ригор, Аквитания, Франция).

Целью визита французского гостя было 
знакомство с институтом, установление пар-
тнерских отношений между вузами, а так-
же обсуждение перспектив обмена и стажи-
ровок студентов и преподавателей. «Я уже 
бывал в России, но не так далеко, - расска-
зал Жан-Марк Бейль. - Меня как представи-
теля Eplepfpa du Perigord заинтересовал един-
ственный за Уралом институт пищевой про-
мышленности, думаю, у нас есть перспективы 
сотрудничества в области академических об-
менов и научной деятельности».   

Победа в конкурсе «Ползуновские гранты»

Подведены итоги ежегодного Всерос-
сийского конкурса докладов «Студен-
ты, аспиранты и молодые ученые - ма-
лому наукоемкому бизнесу -  Ползунов-
ские гранты», проводимого по совмест-
ной программе Министерства образо-
вания и науки Российской Федерации 
и Государственного фонда содействия 
развитию малых форм предприятий в 
научно-технической сфере. В число по-
бедителей от КемТИПП вошли Юлия Ма-
лова, аспирант кафедры «Бионанотех-
нология», и Любовь Солдатова, аспирант 
Научно-образовательного центра. Они 
получат по 50 тысяч рублей на дальней-
шие исследования.

Конкурс проходил заочно. Проекты участ-
ников оценивали по следующим критериям: ак-
туальность работы, новизна, вклад участника в 
разработку проекта. Работы победительниц из 
КемТИПП отвечали всем этим требованиям.

Любовь Солдатова: «Моя научная работа 
посвящена разработке технологии оптических 
ДНК-сенсоров на основе наночастиц оксида 
железа для определения лекарственных препа-
ратов. Впоследствии, с помощью сенсоров мы 
сможем проверять наличие и количество вита-
минов и ферментов в продуктах питания и в ме-
дицинских препаратах».

Научное направление Юлии Маловой свя-
зано с актуальной на сегодня проблемой раз-
работки биопрепаратов для переработки отхо-
дов сельскохозяйственного производства. Мо-
лодые учёные планируют потратить грант на 
покупку реактивов и заказ дополнительных ис-
следований. 

Школа для У.М.Н.И.К.ов.

С 10 по 13 октября в КемТИПП прошла 
Научная школа для участников програм-
мы «У.М.Н.И.К. - 2011». В рамках школы мо-
лодые учёные более подробно познакомились 
с программой «Участник молодежного научно-
инновационного конкурса», поделились опытом 
и представили собственные проекты. 

Школа была организована для тех, кто уже 
участвует в программе У.М.Н.И.К. и для тех, кто 
только решил принять в ней  участие. На рас-
смотрение организационного комитета Науч-
ной школы были представлены 83 работы из 
Кемерова, Алма-Аты, Воронежа, Казани. Сна-
чала работы рассматривались заочно, а в пери-
од четырёхдневной Научной школы участники, 
которые смогли приехать, выступили со своими 
докладами на публике. 

В первый день студенты и молодые учёные 
узнали о перспективах и уникальных возмож-
ностях, которые даёт им участие в  програм-
ме «У.М.Н.И.К.». Заместитель генерального ди-
ректора ОАО «Кузбасский Технопарк» А. Н. Ка-
ретин и директор ООО «Центр внедрения инно-
ваций»  ДО ОАО «Кузбасский технопарк» Н. И. 
Гаркуль рассказали о цели, условиях участия 
и направлениях проекта «У.М.Н.И.К.». Во вто-
рой день Научной школы участники представи-
ли свои исследования. Некоторые докладчики 
уже победили в проекте в прошлые годы, они 
поделились опытом, рассказали, какие иссле-
дования осуществили на выделенное финанси-
рование и ответили на вопросы из зала. Поми-
мо участников из КемТИПП с докладами высту-
пили гости из других вузов. 

Ольга Зотова, КГМА: «Для меня это воз-
можность поделиться опытом, узнать, кто како-

го уровня достиг. Благодаря На-
учной школе я получила инфор-
мацию  о программе У.М.Н.И.К. 
и тоже планирую поучаствовать 
в ней».

Ксения Четина, КемТИПП: 
«Я пришла потому, что мне 
было интересно послушать, ка-
кие новые исследования прово-
дят студенты и аспиранты, какие 
разработки предлагают. Сама 
участвовать пока не планирую – 
только присматриваюсь».

Марина Новосёлова, Кем-
ТИПП: «Я участвую в Научной 
школе в первый раз, считаю, 
что проект у меня достойный и 
мне есть что рассказать. Шко-
ла нужна для того, чтобы посмо-
треть какие инновационные ис-
следования предлагают другие 
участники, и перенять опыт тех, 
кто уже участвовал в проекте 
«У.М.Н.И.К.».

По итогам Научной шко-
лы победителями стали Любовь 
Солдатова (КемТИПП), Оль-
га Зотова (КГМА) и Елена Брю-
ханова (КузГТУ). Они отмечены 
дипломами за лучший доклад. 
Работы всех участников опубли-
кованы в сборнике научных ста-
тей по итогам работы Научной 
школы.

Представитель президента в КемТИПП

6 октября полно-
мочный представитель 
Президента Россий-
ской Федерации в Си-
бирском федеральном 
округе Виктор Алек-
сандрович Толокон-
ский посетил Кемеров-
ский технологический 
институт пищевой про-
мышленности.

В рамках пребывания в ин-
ституте полпред побывал на ма-
лом инновационном предприятии КемТИПП, 
где ознакомился с выпускаемой продукцией 
и с перспективами данного направления. Вик-
тор Александрович отметил актуальность раз-

рабатываемых технологий питания и выра-
зил надежду на дальнейшее их развитие. По-
сле экскурсии на предприятие была организо-
вана встреча полномочного представителя со 
студентами и преподавателями института. Во-

просы развития Сибирского феде-
рального округа, государственного 
финансирования вузов, организа-
ции эффективного взаимодействия 
между властью, бизнесом и учреж-
дениями высшего профессиональ-
ного образования – вот основные 
вопросы, которые обсуждались на 
встрече. Также Виктор Александро-
вич поддержал стремление руковод-
ства КемТИПП расширить количе-
ство корпусов и увеличить учебную  
площадь института. Это позволит 
улучшить качество образовательно-
го процесса и  расширить возможно-
сти малых инновационных предпри-
ятий. В завершение встречи Виктор 
Александрович Толоконский  отме-
тил: «Значимость пищевой промыш-

ленности в последние годы растет не только в 
России, но и во всем мире, а вместе с ней рас-
тет и потребность в  квалифицированных спе-
циалистах этого профиля». 
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Вернулись домой с победой!

В этот раз праздничная про-
грамма началась с выставок «Улыб-
ки осени» и «Мастерство рук и 
души», на которых можно было уви-
деть удивительные поделки из ово-
щей, вязаные и плетёные изделия, 
поделки из бисера, вышитые кар-
тины, салфетки и даже иконы. Кра-
сотища невероятная, сохранив-
шая тепло рук и сердец наших ма-
стериц! 

Официальную часть праздни-
ка торжественно открыла предсе-
датель Совета ветеранов Клара Де-
нисовна Чиркова. Она сердечно по-
здравила ветеранов с Днём пожи-
лого человека. Приветствие и бла-
годарность ректора передал П.В. Масленников, 
проректор по экономическим и социальным во-
просам: «Спасибо, дорогие наши ветераны, за 
труд, доброту, мудрость, за воспитание детей и 
внуков, за ваш огромный вклад в жизнь инсти-
тута!» Свои поздравления и пожелания выска-
зали А.Н. Потапов, председатель профкома со-
трудников, Н.С. Носова, председатель Совета 
ветеранов СТФ.

Мария Клынюк, председатель Комиссии по 
работе с ветеранами при Профкоме студентов, 
выразила благодарность старшему поколению 
от имени всех студентов КемТИПП: «Спасибо 
вам за терпение и любовь! Мы восхищаемся 
вашим жизненным опытом, трудолюбием и ду-
шевной щедростью!»

Члены студенческого совета, профкома сту-
дентов и дети сотрудников КемТИПП подгото-
вили яркую праздничную программу для вино-
вников торжества – танцевали, пели песни, чи-
тали стихи. На встрече царила дружеская ат-
мосфера, многим было приятно увидеться со 
своими старыми знакомыми, пообщаться, поде-
литься воспоминаниями о годах, проведённых в 

Праздник мудрости и доброты
В КемТИПП давно сложилась добрая традиция проводить торже-

ственные встречи ветеранов и пенсионеров, приуроченные ко Дню 
пожилого человека.  

институте. Рассказывает Людмила Леонидов-
на Бажукова, зам. директора НТБ: «Огромное 
внимание уделялось культурной работе с пре-
подавательским составом, а также со студен-
тами. Мы проводили художественные выстав-
ки, встречи с актёрами, литературные гости-
ные. Особенно мне запомнился диспут «Есть 
вечная любовь – в глазах её ищите!». Удивили 
результаты – поколение студентов 70-х ценило 
любовь превыше всего, не допуская и возмож-
ности предательства». 

Екатерина Гавриловна Гусарова, библиоте-
карь, добавляет: «Воспоминания о годах рабо-
ты в институте самые тёплые, мне очень не хва-
тает того общения с коллегами и студентами, 
как раньше. Но я в некоторой степени компен-
сирую это пением. Я уже 4 года пою в ансамбле 
«Родничок». Песня помогает мне, как говорить-
ся, и в горе и в радости! Также я с удовольстви-
ем участвую в общественной жизни нашей ве-
теранской организации».

Надежда Александровна Гарник, уборщик, 
говорит: «О работе в институте у меня сохра-
нились только хорошие воспоминания. Колле-
ги хорошо и уважительно относились ко мне. 

Я и сейчас работала бы, если бы 
не проблемы со здоровьем. Всегда 
с благодарностью вспоминаю  Ан-
дрея Васильевича Сухорукова (про-
ректора по АХР, ныне покойного) 
– светлая ему память! Я проработа-
ла в институте 27 лет и очень ску-
чаю по тем годам. Мои внуки все за-
кончили КемТИПП. Спасибо огром-
ное – институт!»

Очевидно, что торжественное 
мероприятие удалось, и, надеем-
ся, оставило отклик  и массу поло-
жительных эмоций в сердцах наших 
пенсионеров и ветеранов. 

Анна Киверина

21 сентября Студсовет про-
вел фестиваль детских игр «На-
зад в детство». В течение двух 
часов на стадионе КемТИПП око-
ло тридцати взрослых студентов 
играли в классики, «из круга вы-
шибало», «цепи кованые», пры-
гали через «резиночку». Поуча-
ствовать в фестивале пришли 
активисты студенческих органи-
заций вуза, а также все, кто по-
желал поиграть в подзабытые с 
детства игры. 

Сначала студенты вспомнили игру «из круга 
вышибало», потом разделились по интересам 
на этапы: классики, резиночка, скакалка. Ком-
пания снова объединилась, играя в «цепи кова-
ные» и в заключение ещё раз сыграла в полю-
бившуюся всем «из круга вышибало». Для сту-
дентов это было своеобразной тренировкой пе-
ред весенними играми «Назад в детство». Вес-
ной студсовет планирует провести более мас-
штабное мероприятие, с большим количеством 
игр, где уже будут командные конкурсы.

 Идея вспомнить детство принадлежала 
Марии Бобиной: «Желание организовать та-
кое мероприятие возникло уже очень давно. 
Мы, взрослые, поиграли и снова почувствова-
ли себя детьми, это было так весело. Во вре-
мя игры к нам присоединился мальчик Ники-
та, который живёт неподалеку. Он таких игр 
ещё нигде не видел. В них сейчас во дворах не 
играют».

Задачами фестиваля было весело провести 

время и подружиться между собой. С этим, по 
мнению участников, справились все.

Анна Попова: «Впечатления после этой 
игры остались самые положительные, мы здо-
рово поиграли небольшой компанией».

Дарья Васяева: «Было интересно вспом-
нить детство. Оказалось, что прыгать через ре-
зиночку на самом деле очень сложно, быстро 
устаешь. Даже не представляю, как мы в дет-
стве могли играть в неё часами».

Михаил Гостяев: «Это было очень ориги-
нально. Давно не было так весело. Я думал, 
всё будет больше рассчитано на первокурсни-
ков, но их немного пришло, наверное, побоя-
лись впасть в детство. Игры сплачивают, объ-
единяют, сближают  людей. Я со многими под-
ружился».

Мария Зимина: «Мы все познакомились и 
весело провели время. Правила игр вспомни-
ли не сразу, нам помогли кураторы. Я бы ещё 
поучаствовала в подобных играх, поиграла бы 
в «выше ноги от земли». Такие мероприятия 
нужны для того, чтобы вспомнить детство и без 
предубеждений поиграть в детские игры, пооб-
щаться, сдружиться».

На участие в играх по-
дали заявку 11 команд, по 
нескольку человек в каж-
дой. «Как такового отбороч-
ного тура не было, - расска-
зывает Константин Яким-
чук, председатель студен-
ческого совета и руково-
дитель интеллект - клуба 
«А это мысль!» - принима-
лись все желающие. Попро-
бовать свои силы и устро-
ить тест-драйв своему ин-
теллекту мог каждый перво-
курсник». После регистра-
ции, команды получили по-
рядковые номера и блокно-
ты. Игры состояли из двух 
этапов. Первая игра с назва-
нием «Азбука», была направлена  на быстроту мышления и смекалку. Необходимо было угадать 
слово по представленной букве и картинке за 30 секунд. Результаты подводились после того, как 
команды угадали слова на все буквы алфавита. Практически все успешно справились с этой зада-
чей, несмотря на то, что многие вопросы были с подвохом. Например, на слайде с буквой «Б» были 
представлены 4 картины, на которых изображались ночь, улица, фонарь и аптека. Правильным от-
ветом была фамилия поэта - «Блок». Вторая часть игры была построена как классическое «Что? 
Где? Когда?». Команды ответили на 32 вопроса, часть из которых  была взята из прошлых игр  со 
старшими курсами. На обсуждение каждого ответа давалась минута времени, по истечении этого 
времени участники должны были отдать ведущему карточки с ответами. Почти полтора часа юные 
интеллектуалы корпели над ответами на сложные и остроумные вопросы. 

Победителем в игре «Азбука» стала команда «ОПбн-112», второе место досталось коман-
де «Типы с КемТИППа», а третье заняли ребята из команды «Revange». По итогам игры «Что? 
Где? Когда?» «Revange» оказались на первом месте, диплом за второе место получила команда 
«ОПбн-112», а третье место заняли эрудиты из команды «Зенги». В подарок победители получили 
настольные игры и сладости. Игра понравилась и участникам, и организаторам, которые решили  
сделать это мероприятие ежегодным. 

Полина Трофимова, гр. ЖСб 11, команда «Revange»: «Игра понравилась! Вопросы были слож-
ные, но мы со многими из них справились! Мы рады, что приняли участие в таком мероприятии» .

Мария Зимина, организатор: «Игра прошла отлично! Эмоции остались только положительные! 
Ребята хорошо показали себя».  

Анна Киверина

Назад в детство

Первенство первых
5  октября  в КемТИПП прошли интеллектуальные игры для первокурс-

ников «Первенство первых». Студенческий совет и интеллектуальный 
клуб «А это мысль!» проверили эрудицию студентов с помощью игр «Аз-
бука» и «Что? Где? Когда?»

С 3 по 8 
октября в Че-
лябинске про-
ходил III Все-
российский 
фестиваль 
студенческого 
спорта. По ре-
зультатам со-
ревнований 
сборная ко-
манда Кузбас-
са получила 
главный ку-
бок в номи-
нации «За вы-
сокие спортивные результаты». 
В состав сборной были  вклю-
чены студенты КемТИПП Илья 
Миленький, Анастасия Игони-
на, Анастасия Шашкова, Алена 
Братусенко и Светлана Ковзун. В 
турнире по уличному баскетболу 
наши девушки заняли 3 место. 

Всего в соревнованиях принимали участие 
спортсмены из 25 регионов страны, это почти 
1000 студентов более чем из 100 вузов России. 
Наша делегация была одной из самых много-
численных и сплоченных. В программу фести-
валя были включены такие виды спорта, как 
бадминтон, настольный теннис, самбо, тхэк-
вондо, спортивная аэробика, уличный баскет-
бол, викторина, полоса препятствий, спортив-
ное многоборье «Готов к труду и защите Оте-
чества». Наша сборная была представлена во 
всех видах спорта. Анастасия Игонина: «Фе-
стиваль оставил массу положительных эмо-
ций! Впечатлила очень продуманная организа-
ция соревнований, всё было на самом высоком 
уровне - комфортное проживание, хорошее пи-
тание. Нашу сборную все запомнили как очень 
дружную и сплоченную, удивлялись, что мы так 
поддерживаем друг друга. Мы на самом деле 
старались по возможности бывать на всех тур-
нирах, болели за своих ребят».

Наши студенты-спортсмены достойно вы-
ступили во всех видах соревнований  и верну-

лись домой с победой. Сборная Кемеровской 
области заняла призовые места практически во 
всех видах спорта. Поздравляем!

Итоги фестиваля:
Спортивное многоборье «Готов к труду и за-

щите Отечества»  - 1 место.
Викторина знатоков спорта и олимпизма – 2 

место.
Тхэквондо (девушки) –2 место
Уличный баскетбол (девушки) – 3 место
Полоса препятствий – 3 место
Настольный теннис (женская команда Кем-

ТИПП) – 3 место
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«Единство» для первокурсников

По уже сложившейся традиции в сентя-
бре на стадионе КемТИПП прошла команд-
ная игра для первокурсников «Единство». 
Цель игры -  сплотить студентов-новичков, 
приобщить их к студенческой жизни и по-
знакомить с активом института.

Разделившись на 10 команд, первокурсни-
ки должны были пройти ряд испытаний, проя-
вив  при этом командный дух, сплоченность и 
взаимовыручку. Все этапы игры представляли 

В КемТИПП открылся дискуссионный 
клуб «Зеркало». Первая встреча под лозун-
гом «Легко ли быть молодым?» состоялась 
11 октября. В ней приняли участие студенты 
экономического факультета группы ЭУ-02.

Идея открыть клуб принадлежит Светла-
не Анатольевне Рачковской, директору музея 
истории института. «Мы решили создать некое 
сообщество, для тех, кто размышляет о смыс-
ле жизни, интересуется миром и людьми. На-
звание клуба родилось из выражения «ребё-
нок – зеркало родителей», так и молодёжь, на 
мой взгляд, – зеркало старшего поколения. 
Мне бы хотелось, чтобы во время наших собра-
ний каждый вгляделся в себя, словно в зерка-
ло, и увидел своё истинное отражение» - пояс-
няет Светлана Анатольевна. На встрече цари-
ла дружеская атмосфера, главной темой об-
суждения стала проблема непонимания моло-
дёжи людьми старшего поколения. В перспек-

В сентябре состоялось торжественное 
закрытие летнего трудового сезона студен-
ческих отрядов Кузбасса. На мероприятии 
собрались представители студенческих от-
рядов области, а также гости из других горо-
дов – Красноярска, Томска, Омска. КемТИПП 
представляли бойцы СПСО «Поиск» и ДССО 
«Красная гвоздика».

 Программа встречи была насыщенной: на-
ряду с традиционным награждением лучших 
бойцов, комиссаров и командиров, проводи-
лись творческие конкурсы, спортивные состя-
зания и игры. По итогам третьего трудового се-
местра лучшими бойцами сезона были призна-
ны Илья Максимов (СПСО «Поиск) и Дарья Ва-
лова (ДССО «Красная гвоздика»). Благодар-
ственными письмами от Кемеровского регио-
нального отделения Молодёжной общероссий-
ской общественной организации «Российские 

С 4 по 7 октя-
бря на территории 
ГТК «Танай» про-
шла областная мо-
лодёжная школа 
актива «Твоя пози-
ция». В ней приняли 
участие 250 членов 
молодежных изби-
рательных штабов, 
лидеров молодеж-
ных общественно-
политических орга-
низаций, студентов 
вузов разных городов и районов Кемеров-
ской области. Цель мероприятия - повыше-
ние электоральной активности молодежи в 
период предвыборной кампании. 

КемТИПП на школе актива представля-
ли Илья Казаков и Екатерина Зайцева. В 
рамках школы участники прослушали лек-
ции, в ходе которых  больше узнали о проце-
дуре голосования, о программах разных пар-
тий, поучаствовали в ток-шоу. Также студен-
ты смогли пообщаться с двукратным чемпио-
ном мира по боксу среди профессионалов Ни-
колаем Валуевым, заслуженным мастером 
спорта Сергеем Поддубным и президентом 
Кузбасской торгово-промышленной палаты 
Татьяной Алексеевой. В заключение школы 

Вечер, КемТИПП, гул голосов, толкотня 
перед закрытыми дверями актового зала…. 
Да, это заключительная, десятая игра сезо-
на КВН 2010-2011. В начале сезона старто-
вала двадцать одна команда, а до финала 
добрались всего четыре. Итак, представим 
вниманию читателей, «золотой запас» сту-
денческой лиги КВН г. Кемерово: «Имени 
Кузьмина» (КемТИПП), «Крот и транзистор» 
(КемГУ), «Все серьезно» и «На грани» (Кем-
ГУКИ). 

Все члены жюри тоже КВНщики (а, как из-
вестно, бывших среди них не бывает): Евгения 
Макеева, Евгений Радченко, Ксения Максимо-
ва, Станислав Рудницкий, Евгений Кислицын и, 
конечно, счетная комиссия в лице руководителя 
лиги Ольги Гандыбиной. 

К удовольствию зрителей организаторы 

12 
октя-
бря в 
Кем-
ТИПП 
про-
шла 
игра 
«Мо-
биль-
ный 

первокурсник». Участников проверяли на 
знание института и умение ориентироваться 
в вузе. Свои умения продемонстрировали 
семь групп студентов первых курсов. 

Ребятам раздали буклеты с вопросами и 
дали время на обсуждение. Пока часть коман-
ды думала над ответами, особенно «мобиль-
ные» первокурсники бегали по институту и со-
бирали нужную информацию, например, счи-
тали количество ступенек от первого до пято-
го этажа, искали, где находится кафедра мате-
матики. Среди вопросов были такие, ответы на 
которые знают только бывалые студенты, на-
пример: «Кто директор столовой?» и «Есть ли 
в КемТИПП четвёртый корпус и где он находит-
ся?». Тем, кто затруднялся с ответом, волонтё-

собой упражнения на командоо-
бразование. Например, ребятам 
надо было пройти через натяну-
тые веревки, взявшись за руки, 
и ничего не задев при этом, или 
уместиться всей командой на 
нарисованном квадрате, или пе-
ренести участника на своих ру-
ках. На каждом этапе за коман-
дой наблюдал куратор и, если 
он находил ошибки, приходи-
лось начинать все сначала. 

«Заявки на участие подали 
20 команд, но кто-то просто не 
пришел, у кого-то в это время 
были занятия, - рассказывает 
Константин Якимчук, председа-
тель Студсовета КемТИПП. – В 

целом игра прошла весело, на одном дыхании.  
Победителями были признаны все 10 команд, 
все, кто не испугался и пришел поучаствовать. 
«Единство» – это не соревнование, здесь ма-
ленькая победа  одного участника складывает-
ся в большую победу всей команды». 

В ходе игры участники  сумели ближе по-
знакомиться друг с другом, наладить общение, 
а также проявили  свои лидерские качества и 
умение работать в команде.  

Отражаясь в «Зеркале»
тиве студенты планируют об-
суждать современные филь-
мы, музыку и посещать куль-
турные мероприятия, делиться 
своими мыслями и идеями. От-
крытие клуба вызвало живой 
интерес среди студентов. Мно-
гие записались в члены клуба 
и выразили желание в скором 
времени провести следующее 
собрание.

Ярослав Лузгин: «Заинте-
ресовали поднятые в ходе об-
щения темы. Порой я и сам за-
думываюсь о том, как ведёт 
себя нынешняя молодёжь, что 
ждёт её в дальнейшем».

Алёна Привалова: «Здоро-
во, что открыли такой клуб, ведь вся жизнь у 
нас это институт и дом. А в таких обсуждени-
ях мы черпаем много нового, начинаем задумы-
ваться и рассуждать».

Нина Огнева:  «Я очень рада, что приняла 
участие в первом собрании клуба и, надеюсь, 
что и дальше такие мероприятия будут регуляр-
но проводиться в нашем институте. Многое из 
услышанного меня взволновало».

Анна Карчевная, председатель клуба «Зер-
кало»: «Первое собрание клуба прошло успеш-
но. Мы затронули действительно важные и ин-
тересные вопросы для молодых людей. Они хо-
тят быть услышанными, понятыми, чтобы с их 
мнением считались, хотят развиваться, правда, 
не всегда понимают, по какому пути пойти. Мы 
надеемся, что наш клуб им в этом поможет!»

Анна Киверина

Завершен летний трудовой сезон

студенческие отряды» также были на-
граждены Александр Белов (ДССО «Красная 
гвоздика») и Дарья Васяева (ДССО «Красная 
гвоздика»). 

Отличились наши ребята и в творческих 
конкурсах. Среди «визиток отряда» лучшим 
было признано выступление бойцов ДССО 
«Красная гвоздика», а в конкурсе на лучшую от-
рядную песню победил поисково-спасательный 
отряд «Поиск».

 «Закрытие летнего трудового сезона – это 
всегда событие для нас, - рассказывает Илья 
Максимов (СПСО «Поиск»). – Мы встречаемся 
со старыми друзьями, заводим новые знаком-
ства, рассказываем друг другу, как прошел се-
зон, обсуждаем ошибки и промахи, делимся по-
ложительным опытом. Подобные мероприятия 
объединяют бойцов и мотивируют нас на новые 
успехи». 

включили в конкурсную программу финала 
такие любимые конкурсы как визитка, фото-
разминка, видеоконкурс (музыкальный клип), 
СТЭМ. Запоминающуюся визитку показали 
«Крот и транзистор», порадовав зрителей свой-
ственным им историческим юмором. А в музы-
кальном СТЭМе нас удивили команды «На гра-
ни», «Имени Кузьмина» и «Всё серьезно».

Победителями сезона, к радости болель-
щиков, стали две команды - «Все серьезно» и 
«Крот и транзистор». Второму чемпиону так-
же вручат кубок, а премиальный фонд - 50 000 
рублей, полученные от Управления культуры, 
спорта и молодежной политики администра-
ции г. Кемерово - разделится пополам. Заведу-
ющий кемеровским отделом молодежной поли-
тики Сергей Григорьев, вручая сертификат по-
бедителям, отметил, что деньги предназначены 
для поездки в Красноярск на фестиваль Цен-
тральной лиги КВН «Азия».

 Лучшим актером сезона по праву признан 
Константин Кузьмин. А вот звание «Мисс сезо-
на» получила вся команда «Всё серьезно»! Мо-
лодцы, девчонки!

Евгения Макеева, член жюри:
- Кузьмин, действительно порадовал! Три 

года в студенческой лиге КВН один всё выносит 
и каждый раз реально удивляет.

Евгений Кислицын, член жюри:
- Мне всегда грустно смотреть финал: как 

правило, после него команды очень редко воз-
вращаются и продолжают играть. А вот сейчас 
мне не грустно: у меня останутся очень прият-
ные воспоминания. Всем огромное спасибо, 
мне очень понравилось!

Елена Евгеньевна Румянцева, преподава-
тель КемТИПП, зритель:

- Очень понравилось! На КВН я пришла с 
сыном, поэтому больше ориентировалась на 
него. Он поклонник этой игры, пока еще не уча-
ствует, считает, что это всё очень сложно, по-
этому преклоняется перед теми, у кого полу-
чается. Особенно его восхитила монокоманда 
«Имени Кузьмина». И мне Кузьмин понравил-
ся, он необычный, нестандартный и одному вы-
ступать всегда сложнее. Благодарна организа-
торам за то, что у нас есть КВН!

Татьяна Розалёнок 

КВН: победа на двоих

Кто лучше всех знает КемТИПП?
ры из числа организаторов предлагали свою 
помощь. Но чтобы получить её, нужно было вы-
полнить командное задание, например, сыграть 
в «крокодил» (участник объяснял загаданное 
слово своей группе без помощи слов), пройти 
этап «верёвка» (взяться за веревку всем вме-
сте и завязать из нее узел, не размыкая рук) 
или изобразить «живую картину» (команда 
должна была показать известную картину в ли-
цах). В результате оказалось, что лучше всех 
знают КемТИПП студенты группы ПБб-11 (ко-
манда «Порция балдежа»), второе место заня-
ла группа РСБ-13 («Злаки Зла»), а на третьем 
оказалась группа ЖСб-12 (команда «Happy 
smail»). Призёрам вручили сладкие подарки.

Юлия Неверова, ХПбн-111: «Мне понра-
вились конкурсы, вопросы, некоторые из них 
были очень сложными, например, сколько у нас 
в вузе аудиторий».

Александра Барская, ТМбн-111: «Мне осо-
бенно понравились вопросы, сколько рыбок в 
аквариуме и как зовут кошку в пятом корпусе». 

Валерия Соловьёва, ПБб-11: «Наша коман-
да выиграла в «Мобильном первокурснике». 
Понравился дух сплочения, ведущие были за-
дорные, задания интересные. Много узнали об 
институте благодаря этой игре».

 «Твоя позиция» – активная позиция!
актива состоялась 
пресс-конференция. 
Участники раздели-
лись на представите-
лей четырёх извест-
ных партий: «Правое 
дело», «Справедли-
вая Россия», КПРФ 
и ЛДПР, и провели 
трёхминутную пре-
зентацию программы 
своей партии. В ходе 
школы актива участ-
ники больше узнали 

о выборах и попрактиковались в отстаивании 
своей позиции. 

Екатерина Зайцева: «Очень понравились 
тренинги. Самым ярким событием были деба-
ты, которые мы сами разыграли. Нам многое 
рассказали на школе про то, какие меры про-
паганды проводят партии, какие нечестные 
способы борьбы ведут. Раньше я и не пред-
ставляла, что политические войны могут быть 
такими серьёзными».

Илья Казаков: «Здорово, что к нам прие-
хали такие знаменитости как Николай Валуев. 
Мне понравилась атмосфера, было очень мно-
го интересных людей с разных концов области, 
было интересно узнать новые взгляды на поли-
тическую жизнь России».
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«Зеленая» акция

Студенты КемТИПП приняли участие в 
акции по озеленению новой трассы Кеме-
рово - Ленинск-Кузнецкий

21 сентября 10 тысяч сосен, кедров и берез было вы-
сажено вдоль нового участка скоростного автобана. В ак-
ции приняли участие представители администрации об-
ласти и города, специалисты крупнейших предприятий 
Кемерова, школьники, студенты вузов, в том числе Кем-
ТИПП, ветераны и губернатор области А.Г. Тулеев. Акция 
прошла в торжественной и праздничной обстановке: для 
участников были организованы концерты, работали поле-
вые кухни. Ребята трудились слаженно и весело, все от 
души радовались проделанной работе. Пройдет немного 
времени, и посаженные их руками березы, сосны и кедры 
станут отличной защитой дороги от снега и ветров.
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Формы социальной поддержки студентов 
учреждений высшего профессионального 
образования, расположенных на территории 
Кемеровской области,реализуемые за счет средств 
областного бюджета

1. Целевая субсидия на оплату обучения
Безвозмездная субсидия предоставляется малообеспеченным студентам дневной формы обу-

чения, обучающимся на контрактной основе. Субсидия предоставляется по ходатайству учебного 
заведения. Решение о её выделении принимается комиссией при департаменте образования и на-
уки Кемеровской области. Субсидия выделяется по итогам академической успеваемости. Для от-
личников она составляет 90 % от стоимости одного семестра обучения, а для тех, кто учится на «4» 
и «5» – 75 %. Студентам, имеющим оценки «удовлетворительно», субсидия не выделяется. Также 
не могут получить субсидию студенты пятого курса последнего семестра, студенты, получающие 
второе высшее образование и студенты первого курса (кроме студентов, окончивших школу с «зо-
лотой» и «серебряной» медалью, и малообеспеченных студентов, окончивших учреждения сред-
него профессионального образования с отличием). 

Субсидия предоставляется не более шести раз. Сумма предоставленной субсидии перечисля-
ется на расчетные счета образовательных учреждений.

2. Губернаторские стипендии
Назначаются ежемесячно 600 стипендий студентам вузов. Кандидатами на получение губерна-

торских стипендий в размере 600 рублей могут быть студенты 2-ого и последующих курсов, обуча-
ющиеся на «хорошо» и «отлично». 

3. Доплаты к академической стипендии
Доплата к академической стипендии выплачивается ежемесячно  в размере 1000 рублей.

Выдвижение на доплату к академической стипендии производится учёным советом вуза по со-
гласованию с профсоюзом и студсоветом. Право на получение доплаты имеют:

 - студенты, отслужившие в местах вооружённых локальных конфликтов;
 - студенческие семьи, где один из членов семьи – инвалид;
 - полные студенческие семьи, где есть дети;
 - неполные студенческие семьи, где ребёнка воспитывает один родитель – студент.

4. Льготы для детей студентов
Дети дошкольного возраста, оба родителя которых - студенты дневной формы обучения, могут 

претендовать на бесплатное посещение детских дошкольных образовательных учреждений. Пра-
во на данный вид социальной поддержки имеют и неполные студенческие семьи, где один студент 
– родитель воспитывает ребёнка.

5. Льготный проезд по территории Кемеровской 
области

Иногородним студентам предоставляется 50% скидка от стоимости проезда в автобусах меж-
дугородного сообщения и пригородных электропоездах в пределах территории области к месту 
жительства их родителей (опекунов, попечителей) и обратно к месту учебы ежегодно в период с 
30 августа  до 1 июля. Студенты пользуются льготой, предъявляя студенческий билет с вкладышем 
при покупке билета в кассе автовокзала. 

6. Льготный проезд в городском транспорте
Предоставляется малообеспеченным студентам вузов Кемеровской области, за исключением 

летних месяцев.

7. Доплаты к стипендии 
студентам – инвалидам

Доплата в размере 1000 рублей ежемесячно выпла-
чивается  студентам – инвалидам, обучающимся в ву-
зах области по очной форме обучения на бюджетной 
основе.

8. Продуктовые наборы
Введены для студентов, обучающихся на бюджетной 

основе по дневной форме обучения в вузах Кемеров-
ской области. Продуктовые наборы выделяются: 

 - студентам – сиротам; 
 - инвалидам первой, второй групп, студентам – ин-

валидам третьей группы из малообеспеченных семей;
 - студенческим семьям, где оба родителя студенты; 
 - неполным студенческим семьям; 
 - студентам из многодетных семей,  где все дети на-

ходятся на иждивении родителей; 
 - студентам – участникам боевых действий; 
 - студентам, один из родителей которых ветеран бо-

евых действий; 
 - студентам, один из родителей которых работник 

органов внутренних дел, погибший при исполнении слу-
жебных обязанностей; 

 - студентам, один из родителей которых трагически 
погиб при выполнении служебных обязанностей на шах-
тах Кузбасса; 

 - студентам из Монголии;
- студентам из малообеспеченных семей, где оба родителя – неработающие пенсионеры или 

работники бюджетной сферы, а также из семей, где один из родителей – неработающий пенсио-
нер, а другой – работник бюджетной сферы;

- студентам, имеющим родителей инвалидов 1-3 групп;

- малообеспеченным студентам, один из родителей которых – участник ликвидации катастро-
фы на Чернобыльской АЭС и подвергшийся воздействию радиации,  или пострадавший от ядер-
ных испытаний на Семипалатинском полигоне.

Для оформление льготы студентам необходимо обратиться в студенческие советы (студенче-
ские профкомы)  учебных заведений с заявлением на имя губернатора Кемеровской области и до-
кументами, подтверждающими их статус.

9. Выплата единовременного пособия, в связи с 
рождением ребёнка

Право на получение пособия имеют студенческие семьи и одинокие родители - студенты, обу-
чающиеся по очной форме в вузах Кемеровской области, при рождении ребенка. 

Чтобы оформить выплату, необходимо обратиться с пакетом документов в департамент обра-
зования и науки кемеровской области в течение 6 месяцев со дня рождения ребенка. Размер посо-
бия составляет   20000 рублей и выплачивается единовременно.

10. Выплата студенческим семьям, имеющим 
ребенка от 1,5 до 7 лет

Каждая студенческая семья, в которой оба родителя  - студенты очной формы обучения, имеет 
право на получение 2000 рублей в месяц на каждого ребенка от 1,5 до 7 лет, не являющегося вос-
питанником государственных и муниципальных образовательных учреждений и претендующего на 
прием в указанные учреждения.

11. Льготы на приобретение жилья 
Студентам вузов Кемеровской области, нуждающимся в улучшении жилищных условий, пре-

доставляются долгосрочные целевые займы на приобретение жилья. Займы могут получить: 
- молодые семьи, имеющие заслуги перед Кемеровской областью – без первоначального вно-

са, без процентов сроком на 20 лет;
- молодые семьи - с первоначальным взносом в размере 10 %, под 5% годовых сроком на 20 

лет;
- студенческие семьи - с первоначальным взносом в размере 10 %, под 3% годовых сроком на 

20 лет. 

12. Дополнительные гарантии жилищных прав 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей.

Дети-сироты и дети, оставшиеся без попечения родителей, окончившие вузы с отличием и сто-
ящие на учете в органах местного самоуправления в качестве нуждающихся в жилых помещени-
ях, поощряются предоставлением в собственность жилых помещений, находящихся на территории 
Кемеровской области.

Дополнительную информацию по мерам социальной поддержки студентов можно полу-
чить в приемной проректора по экономическим и социальным вопросам П.В. Масленнико-
ва (аудитория 1211).



7№62 октябрь 2011 г. ЛИЦА

ЛЮДМИЛА АЛЕКСАНДРОВНА КИЦЕНКО, кандидат 
физико-математических наук, 
доцент кафедры физики.

- Людмила Александровна, почему вы 
решили стать преподавателем?

- Я была влюблена в физику еще со 
школьной скамьи. Мы жили в эпоху, когда в 
«Комсомолке» на последней странице  печа-
талась рубрика «Алые паруса», а там были 
либо физики, либо лирики. И я решила стать 
физиком, на тот момент это было модно. Ко-
нечно, не оценивала тогда, какие предсто-
ят впереди трудности. Сначала поехала по-
ступать в МГУ, там не прошла по конкурсу 
и поступила в Новосибирский Государствен-
ный Университет. Потом вмешались жизнен-
ные обстоятельства: любовь, замужество, и 
в результате диплом получала я уже в Кем-
ГУ. После этого закончила аспирантуру  в Ле-
нинградском государственном университете и 
по распределению вернулась работать в Ке-
мерово, в КемТИПП. В следующем году будет 
уже 40 лет, как я тут работаю. Своим задо-
ром и детей заразила - дочь в нашем вузе от-
училась, и внук в прошлом году диплом Кем-
ТИПП получил. 

- На выборе вуза вы настояли?
- Нет, я никогда принципиально не наста-

ивала.  Просто дома об институте постоянно 
говорю, у них и мысли не возникало куда-то 
еще поступать. 

- Каким был КемТИПП раньше?
- Мы сами были молодые, мы строили 

КемТИПП в буквальном смысле своими ру-
ками: в составе стройотрядов участвовали в 
строительстве бульвара и корпуса нашего ин-
ститута, каждую неделю выходили на убор-
ку территории. Мы чувствовали себя члена-
ми единой преподавательско-студенческой 
семьи.

- Как вы считаете, чем сегодняшние 
студенты отличаются от студентов того 
времени?

- Всё что свойственно молодежи, свой-
ственно и современному студенту, но по-
скольку 

ориентации общества, в котором мы жили, 
несколько изменились, то и студенты стали 
другими. Разочаровывает то, что теперь на 
первом месте для них стоит не высшая идея, 
а денежный вопрос. 

- Людмила Александровна, у вас есть 
хобби?

- Раньше спортом увлекалась, до сих пор 
по мере возможности стараюсь плавать и фи-
зическими нагрузками заниматься, а на дру-
гое времени не остается, мне хватает нагру-
зок здесь, в работе с молодежью.

- Вы считаете себя строгим преподава-
телем?

- В некоторой мере. Я пытаюсь быть стро-
гой, но потом быстро отхожу и прощаю все 
грехи.

- Кого вы можете назвать своим учите-
лем по жизни?

- Примеров в жизни у меня было доста-
точно. Мне очень повезло с преподавателя-
ми в школе, университете. Я до сих пор обща-
юсь с учительницей, которая пришла к нам в 
школу на практику, когда я училась в седьмом 
классе. В аспирантуре вокруг постоянно были 
люди, по-настоящему преданные науке. По-
мимо реальных примеров есть и легендарные 
образы, которые  влияли на формирование 
личности, мы читали Евтушенко, Рождествен-
ского, Паустовского, Эренбурга. Мы мечта-
ли о великом, входили во взрослую жизнь со 
светлыми мыслями и надеждами.

СВЕТЛАНА КОЮМОВНА СЕИТ-АБЛАЕВА, кандидат 

химических наук, доцент кафедры 
органической химии. Отмечена 
медалью  «Почетный работник 
высшего профессионального 
образования Российской 
Федерации».

- Светлана Коюмовна, почему вы решили 
стать преподавателем?

- У меня мама – педагог с сорокалетним 
стажем, и я продолжила династию препода-
вателей. А в наш институт попала по распре-
делению, после окончания Московского пи-
щевого института и аспирантуры. В то время 
КемТИПП только открывался.

- Каким КемТИПП был в момент своего 
зарождения?

- Когда я приехала, здесь было много мо-
лодых преподавателей, только защитивших 
диссертации, из ведущих вузов Ленингра-
да и Москвы.  Коллектив собрался мобиль-
ный и творческий. Тогда было намного мень-
ше кафедр, да и здание было всего одно – то, 
что сейчас отдано под второй корпус на Ра-
дуге. У нас был девиз: «КемТИПП своими ру-
ками», и мы всё делали сами: обустраивали 
лаборатории, закупали реактивы для химиче-
ских кафедр, работали вместе со студентами 

5 октября в России отмечается День учителя. Это профессиональный праздник всех учителей, преподавателей и работников сферы образования. 
Мы хотим особо отметить трёх преподавателей,  которые почти 40 лет назад пришли в КемТИПП и до сих пор работают в стенах нашего вуза. Людми-
ла Александровна Киценко, Светлана Коюмовна Сеит-Аблаева и Людмила Александровна Щелкановцева – первые преподаватели КемТИПП. Каждая 
из них поделилась с нами своими неповторимыми воспоминаниями о становлении института, первых студентах и своей дороге к профессии.

на строительстве нового корпуса института, 
общежития. Тогда всё было очень интересно.

- Чем тогдашние студенты отличались 
от сегодняшних?

- Честно говоря, раньше студенты были 
сильнее. Они приходили в вуз с хорошей 
школьной базой, поэтому с ними было лег-
че и интереснее работать. Сейчас по-старому 
уже учить нельзя, поэтому нам приходится ис-
пользовать весь свой опыт, искать новый под-
ход к студентам, чтобы донести до них зна-
ния. Хотя, с другой стороны, современные 
студенты хорошо владеют компьютером и ис-
пользуют современные информационные тех-
нологии. Этого раньше, конечно, не было. 

- А вы помните своих первых сту-
дентов?

- Конечно, помню. Я была куратором у 
группы студентов, обучающихся по специаль-
ности «Технология молока и молочных про-
дуктов». Это была очень дружная группа, в 
ней учились одни девочки. Я была их старше 
всего на шесть лет, и они мне были близки по 
духу. Во внеурочное время мы вместе ходили 
в театр, в кино, общались. Я тогда жила в об-
щежитии, и они тоже. 

- Светлана Коюмовна, у вас не возника-
ло желание поработать в другом вузе? 

- Я консервативный человек, привыкла 
к институту, знаю коллектив, и меня знают. 
Очень много вложено мною в первые годы ра-
боты здесь, чтобы просто взять, перечеркнуть 
всё и уйти. 

- У вас есть девиз по жизни?
- Я считаю, что жить  нужно по совести,  к 

людям относиться с добром и тогда это добро 
к тебе вернется сторицей.

- Кого вы можете назвать «Учителем» с 
большой буквы? 

- Это преподаватель, у которого я защи-
щала дипломную работу в Московском пище-
вом институте - Нина Владимировна Зотчик. 
Она была очень  разносторонним человеком, 
любила театр, литературу, походы, и была 
грамотным учёным. Для меня она была при-
мером. К сожалению, сейчас Ирины Владими-
ровны уже нет.

- Как для вас обычно проходит День 
учителя?

- Я получаю поздравления от своих сту-
дентов, сотрудников, родных, и обязательно в 
этот день звоню маме, поздравляю, ведь это 
и её праздник.

ЛЮДМИЛА АЛЕКСАНДРОВНА ЩЕЛКАНОВЦЕВА, 
доцент кафедры иностранных 
языков.

- Вы с детства мечтали стать препода-
вателем?

- Нет, я не думала об этом до самого окон-

чания вуза. Я поступила на факультет рус-

ского языка, литературы и немецкого языка в 

Новозыбковский госпединститут (ныне Брян-

ский университет), потому, что мне нравились 

эти предметы. Уже работая в школе учителем 

немецкого языка, я поняла, что мне нравит-

ся преподавать. Чтобы заниматься языком на 

более высоком уровне, я решила поработать 

в вузе. Для этого я прошла двухгодичные кур-

сы в Ленинграде. Когда мы оканчивали кур-

сы, к нам приехала проректор КемТИПП Ли-

дия Федоровна Ерофеева и пригласила нас 

работать в институт. Я согласилась и, что на-

зывается, нашла своё место, так как работа 

со студентами мне очень понравилась. Кому-

то доставляет удовольствие вкусная еда, 

кому-то – поход в театр, а мне,  наряду с дру-

гими радостями жизни, всегда доставляла на-

слаждение моя работа. Я всегда шла на заня-

тия с воодушевлением. Но, к сожалению, сей-

час очень трудно стало работать со студента-

ми, так как с их стороны я не вижу интереса 

к предмету, они хотят только получить зачёт, 

поэтому и мой интерес к работе тоже начина-

ет гаснуть.

- Людмила Александровна, каким был 

КемТИПП в первые годы работы?

- Было очень много случайных людей, тех, 

кто приезжал просто на разведку. Люди ме-

нялись каждый месяц. Я это особенно заме-

чала, потому что с 1972 года была ученым се-

кретарем совета института, и все новые люди 

проходили через меня. Тогда в КемТИПП ра-

ботало много специалистов из ведущих вузов 

страны. Я так понимаю, что ректор хотел на-

полнить институт хорошо подготовленными 

кадрами, поэтому приглашал преподавателей 

из Москвы, Ленинграда, Воронежа. 

- Чем вы любите заниматься в свобод-

ное время?

- Моё хобби - именно немецкий язык. Если 

я беру какую-то книгу и нахожу выражение, 

которого я еще не знала, то это для меня та-

кая же радость, как для нумизмата найти ред-

чайшую монету. Сейчас еще моё увлечение - 

мой сад, но пока там растет только картошка, 

потому что это очень далеко, но я туда очень 

люблю ездить. 

- Какого преподавателя вы с благодар-

ностью вспоминаете в День учителя?

- Я думаю, на всех нас, первых препода-

вателей КемТИПП, большое влияние оказал 

наш первый ректор Бойко Маринович Азаров. 

Он был очень хорошим дипломатом, очень 

воспитанным человеком, с ним можно было 

обсудить свои личные дела, он никогда не жа-

лел времени, чтобы тебя выслушать, старал-

ся помочь. Мы многое переняли от него.

Первые преподаватели КемТИПП
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Становись быстрее в ряд – 

1. Ты умеешь оценить обстановку и быстро принимаешь решения? 

2. Ты знаешь, как действовать в чрезвычайных ситуациях?

3. Можешь сделать искусственное дыхание? 

4. Умеешь работать в команде?

5. Можешь похвастаться хорошей спортивной подготовкой?

6. Ты всегда готов прийти на помощь?

Студенческий добровольный поисково-спасательный отряд «Поиск».
К кому обратиться: командир отряда Егор Закиров, тел. 89502733237

В нашем вузе множество студенческих организаций, в которых ты можешь за-
ниматься любимым делом, развивать свои способности и общаться с друзьями. 
Если ты еще не определился, где проявить свои таланты, то этот тест для тебя. 

1. Ты хочешь помогать людям?

2. Для тебя чувство благодарности важнее денег?

3. Готов летом выезжать на трудовой десант в поселки области?

4. Хочешь поучаствовать в движении, которому более 30 лет?

5. Мечтаешь стать частью дружного и сплочённого коллектива?

Студенческий отряд «Красная гвоздика».
К кому обратиться: командир отряда Дарья Васяева, тел. 89505981550

1. Ты соблюдаешь все законы и правила? 

2. Ничто не ускользает от твоего пристального взгляда?

3. Ты хорошо разбираешься в людях? 

4. Никогда не будешь безучастным свидетелем беспорядков?

5. Умеешь разрешить конфликтную ситуацию?

Студенческий отряд охраны правопорядка «Барс».
К кому обратиться: командир отряда Александр Дмитриев, тел. 89511792487

1. Ты хорошо ладишь с детьми?

2. Можешь придумать много интересных и полезных занятий?

3. Знаешь игру: «Ой-ля калина»?

4. Твоей энергии хватит на множество хороших дел? 

5. Знаешь, как привлечь к себе внимание?

Педагогический отряд «Т.Э.М.П.»
Куда обратиться: студсовет, ауд. 1119

1. Хочешь путешествовать по разным городам?

2. Готов часами слушать стук колёс?

3. Стремишься к новым знакомствам?

4. Обладаешь спокойным характером?

5. Не боишься замкнутых пространств?

Студенческий отряд проводников «Студенческая стрела» 
К кому обратиться: Анна Валентиновна Гринюк, тел. 89502758225 (набор в отряд начинается весной)

1. Ты любишь готовить?

2. Учишься на ФМППС?

3. Хочешь попрактиковаться в освоении новых блюд?

4. Готов работать вдали от дома?

5. Хочешь совмещать работу с отдыхом на море?

Студенческий отряд поварского назначения «HoReCa»
К кому обратиться: руководитель отряда Мария Суднеко, тел. 89039421471

1. Ты хочешь не только участвовать в общественных мероприятиях, но и организовывать их?

2. Готов проявить свои лидерские качества?

3. Легко устанавливаешь контакты с людьми? 

4. Считаешь себя активным человеком?

5. Можешь убедить любого человека делать то, что считаешь нужным?

Студенческий совет КемТИПП
Куда обратиться: ауд. 1119
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выбирай себе отряд!

1. Ты хочешь участвовать в научно-исследовательской работе?

2. Ищешь необычный подход к обычным вещам?

3. Всегда стремишься докопаться до истины?

4. Тебя не пугает тернистый путь к знаниям? 

5. Мечтаешь когда-нибудь получить учёную степень?

Студенческое научное общество
Куда обратиться: ауд. 1212, тел. 39-68-45 

1. Ты хочешь знать все о своих правах и льготах?

2. Хочешь иметь надежного союзника в отстаивании своих интересов?

3. Хочешь принимать участие в акциях, конкурсах и мероприятиях?

4. Мечтаешь проявить свои деловые и лидерские качества?

5. Хочешь реализоваться в разных сферах: творческой, научной, благотворительной, спортивной? 

Профком студентов
Куда обратиться: ауд. 1345, тел. 39-60-39 

1. Ты считаешь себя творческим человеком?

2. Ты умеешь петь, танцевать или играть на музыкальных инструментах? 

3. Хочешь развивать свои таланты?

4. Мечтаешь выступать на сцене?

5. Готов участвовать в организации концертов, творческих встреч и фестивалей?

Студенческий клуб
Куда обратиться: актовый зал КемТИПП

1. Ты любишь спортивные игры?

2. Хочешь соревноваться?

3. Привык добиваться поставленных целей?

4. Делаешь зарядку каждое утро?

5. Тебе идёт спортивная форма?

Спортивный клуб
 Куда обратиться: спортивный зал первого корпуса КемТИПП, тел. 73-58-10

1. Учишься на экономическом факультете?

2. Хочешь весело проводить время? 

3. Хочешь, чтоб твой труд оплачивался?

4. Умеешь задавать вопросы?

5. Можешь разговорить самого замкнутого человека?

Клуб «Планета Маркетинг».
К кому обратиться: Анна Горохова, тел. 89235107904

1. Ты не можешь жить без сладкого?

2. Хочешь удивлять своей выпечкой друзей и знакомых?

3. Твоей фантазии можно позавидовать?

4. Ты готов переделывать неудавшийся бисквит снова и снова?

5. Уверен, что изготовление сладостей приносит больше радости, чем их поедание?

Школа кондитерского искусства и дизайна (ШКИД) 
К кому обратиться: Марина Сорокина, тел. 89502758136

1. Ты любишь бывать на природе?

2. Можешь поставить палатку и разжечь костер?

3. Можешь прожить две недели без телевизора?

4. Мечтаешь о походной романтике?

5. Готов отправиться туда, где не ступала нога человека?

Туристический клуб «Фортуна».
К кому обратиться: Алевтина Владимировна Дергачёва, тел. 89045726011 

Ответь на вопросы, подсчитай количество утвердительных ответов в каждом 
блоке, и ты поймёшь, какая организация подходит именно тебе. 
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22 сентября в 18 часов раздал-
ся сигнал тревоги в зданиях обще-
житий №1, №2 и №3 Кемеровского 
технологического института пище-
вой промышленности.

К счастью, тревога была учебной – в Кем-
ТИПП началась плановая объектовая трени-
ровка по теме «Действия руководящего соста-
ва, комиссии по чрезвычайным ситуациям в ор-
ганизации и проведении мероприятий по защи-
те сотрудников и студентов в период угрозы и 
возникновения чрезвычайной ситуации на тер-
ритории института».  Цель тренировки - прове-
рить реальность плана действий по предупре-
ждению и ликвидации ЧС природного и техно-
генного характера.

В общежитии №1, расположенном по адре-
су  ул. Ворошилова, 24а, отрабатывали практи-
ческие действия при возникновении землетря-
сения. Тренировкой руководил проректор по 
учебной работе А. М. Попов. Перед сотрудни-
ками службы коменданта и охраны стояла за-
дача быстро и организованно эвакуировать лю-
дей из здания на безопасное расстояние.  Бла-
годаря их согласованным действиям эвакуация 
прошла чётко и по инструкции.

 На территории общежития №2  по плану 
тренировки в одной из комнат на 4 этаже воз-
ник пожар. Студенты, проживающие в обще-
житии, сотрудники службы коменданта и охра-
ны должны были произвести экстренную эва-
куацию и потушить очаг пожара при помощи 
порошковых огнетушителей и пожарных ру-
кавов. Руководил тренировкой проректор по 
административно-хозяйственной работе С. В. 
Фролов. Для тушения условного пожара и эва-
куации пострадавших из здания были задей-
ствованы звено пожаротушения и бойцы СПСО 
«Поиск», которые продемонстрировали сред-
ства спасения людей с верхних этажей  с ис-

пользованием спасательных средств – натяж-
ного полотна и веревочных лестниц.

 В общежитии №3 (ул. Ворошилова, 24в) от-
рабатывались действия при обнаружении подо-
зрительного предмета, похожего на взрывное 
устройство. Руководил тренировкой А. Ю. Про-
секов, проректор по научно-исследовательской 
работе. По легенде подозрительный предмет 
был обнаружен сторожем общежития во вре-
мя обхода, о чем сразу же было доложено на 
пост охраны. До прибытия сотрудников поли-
ции все проживающие в общежитии были эва-
куированы.  

Во время тренировки в 3м общежитии на 
одном из этажей загорелся мусоропровод, воз-
никла реальная опасность пожара. К счастью, 
комендант общежития Е. О. Червова и студен-
ты Устюгова В.С. и Миккель К.В. (гр. ОПи-102) 
не растерялись и оперативно потушили очаг 
возгорания. 

Всего в тренировке участвовали 1583 че-
ловека.  Среднее время эвакуации составило 
7 минут.

Сергей Николаевич Иванов, начальник отдела по де-
лам ГОЧС:  «Тренировка   показала,  что  руководящий  со-
став, сотрудники службы коменданта, службы охраны и 
проживающие в общежитиях готовы действовать в услови-
ях чрезвычайных ситуаций. Все технические средства опо-
вещения в общежитиях работают. Сотрудники службы ко-
менданта, службы охраны и проживающие в общежитии 
обучены и правильно действуют по сигналам оповещения 
о возникновении ЧС».

Оксана Максимова, гр. АБ-71: «Я считаю, что в жизни 
все может случиться,  и чтобы в реальной ситуации у лю-
дей не началась паника, нужно проводить такие трениров-
ки. Я как услышала сигнал тревоги, первым делом схвати-
ла сумку (там документы, телефон, кошелек) и спустилась 
на улицу».

Егор Закиров, командир СПСО «Поиск»: «В подобных 
тренировках наш отряд участвует уже не в первый раз, для 
нас это хорошо тем, что мы закрепляем наши знания, отра-
батываем навыки, которые могут пригодиться в жизни. А 
для тех, кто живет в общежитии, это возможность еще раз 
подготовиться к внештатным ситуациям».

Тайский бокс в КемТИПП

В КемТИПП открылась секция тайского 
бокса. Теперь любой студент может укреплять 
своё здоровье и поддерживать отличную  фи-
зическую форму почти без отрыва от учёбы. 

Занятия будут проводиться 4 раза в неделю в 

спортивном зале института, посещение секции 

платное, но цена намного ниже, чем в спортив-

ных клубах города. На сегодняшний день тай-

ский бокс очень популярен в нашей стране. 

Для этого боевого искусства характерна чрез-

вычайно эффективная техника нанесения уда-

ров ногами, локтями и коленями. Несмотря 

на то, что тайский бокс не является олимпий-

ским видом спорта, по нему регулярно прово-

дятся соревнования регионального, националь-

ного и международного масштабов. Выносли-

вость, умение постоять за себя и отличная фи-

зическая форма – вот те преимущества, кото-

рые даёт тайский бокс.  

РЦБОУ: повышаем 
уровень безопасности

Региональный центр безопасно-
сти образовательных учреждений 
(РЦБОУ), созданный на базе Кем-
ТИПП, принят в члены некоммерче-
ского партнёрства негосударствен-
ных структур безопасности «Охра-
на Кузбасса».

НП НСБ «Охрана Кузбасса» объединя-
ет  частные охранные организации из различ-
ных регионов Кузбасса. Вопросы безопасности 
всегда были и остаются самыми важными, осо-
бенно когда дело касается таких учреждений, 
как детские сады школы, ссузы и вузы. На се-
годняшний день значительную роль в обеспе-
чении безопасности образовательных учреж-
дений играют частные охранные предприя-

тия. Однако, по словам А.А. Попова, директо-

ра РЦБОУ, для более результативной работы 

ЧОП требуются дополнительные знания, так 

как  учреждения образовательной сферы име-

ют свои особенности. «Для эффективного со-

трудничества частные охранники должны обла-

дать хорошим уровнем знаний, владеть нужной 

информацией, чтобы при охране вверенных им 

образовательных учреждений, они смогли пра-

вильно сориентироваться в ситуации и опера-

тивно предпринять необходимые действия», - 

говорит А.А. Попов. Сотрудничество РЦБОУ с 

НП НСБ «Охрана Кузбасса» направлено на по-

вышение уровня безопасности в образователь-

ных учреждениях Кузбасса.

Землетрясение, 
пожар и  угроза 
взрыва
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Каждый понимает под 
словом счастье что-то 
своё. Существует ли уни-
версальный рецепт сча-
стья? Мы попытаем-
ся его составить, загля-
нув в сочинения студен-
тов групп СП-91 и СП-92 
на тему: «Что такое сча-
стье?». Такое нелегкое за-
дание дала им Надежда 
Викторовна Кацерикова, 
д.т.н., профессор кафедры 
«Технология и организа-
ция общественного пита-
ния» в рамках курса «Про-
фессиональная этика и 
этикет». Как оказалось, у 
каждого есть свои ингре-
диенты счастья.

Сложно ли учиться в чужой стра-
не? Да еще когда все предметы 
преподаются на иностранном язы-
ке? Чтобы узнать ответ на эти во-
просы не обязательно ехать за гра-
ницу, ведь и в нашем вузе теперь 
учатся иностранные студенты. В 
этом году в КемТИПП приехали на 
обучение 37 студентов из Таджи-
кистана. С целью ознакомления с 
институтом, профком организовал 
для них экскурсию в музей, а так-
же устроил встречу иностранных 
студентов с нашей редакцией. Ха-
бибулло Хувайдуллоев, (гр АМб-11), 
Забиюлло Баховадинов (гр.ЖСб-12) 
и Манучехр Мухидинов (гр. АМб-11) 
согласились ответить на наши во-
просы. 

 1. Почему вы решили учиться в 
России?

Хабибулло Хувайдуллоев:

Я решил учиться здесь, потому что в Рос-

сии качество образования лучше.  Мой отец ра-

ботал в Санкт-Петербурге инженером вентиля-

ции отопления и канализации, он и посоветовал 

ехать учиться в Россию. Я поступил на механи-

ческий факультет, потому что в нашей стране 

не хватает механиков. Это очень трудная про-

фессия.

Забиюлло Баховадинов: Мне Россия нра-

вится, поэтому я сюда приехал. Я выбрал тех-

нологический факультет, потому что в Таджики-

стане нельзя получить такого образования, и у 

нас пока нет таких специалистов.
Манучехр Мухидинов: 

РОССИЯ-ТАДЖИКИСТАН: ТРАДИЦИИ В ОБРАЗОВАНИИ

Алина Голенок (СП-91):
- Для меня счастье начинается с хорошего настроения. Его 

задает любимая мело-дия на будильнике, а еще прекрасная по-
года за окном. Каждый день нужно встречать с улыбкой, про-
живать его как последний. Брать от жизни всё, что ты можешь 
– вот это сча-стье! И еще кто-то счастлив, что он живет, ра-
стёт, учится, существует. И мы не вправе осу-ждать его за этот 
взгляд. Я надеюсь, что каждый на этой Земле счастлив!

Катя Гончарова (СП-91):
- Каждый человек счастлив. Счастье есть у всех, оно в каж-

дом, оно внутри. Всё что нужно – это уметь увидеть и почув-
ствовать его, уметь принимать его и уметь дарить. Счастье 
нельзя продать или купить, нельзя выиграть в лотерею, его 
можно только вырастить в себе…. Вырастить из приятного сло-
ва, сказанного тебе, случайной улыбки прохожего, из звонка 
старого друга, из пения птиц…. Счастье – смотреть на огонь в 
костре и петь под гитару, держаться за руки, гулять и кормить 
голубей, иметь друзей, уметь смеяться.

Ольга Канаплева (СП-91):
- В полной мере осознать, что такое сча-

стье нельзя без трудностей, испытаний, неу-
дач и горя. Только пройдя все эти препятствия 
и почувствовав облегчение, ты понимаешь, 
что у тебя всё хорошо и ты по-настоящему 
счастлив. Ты начинаешь ценить то, что раньше 
не замечал и не ценил. Столкнувшись с труд-
ностями и начав скучать по родным, я поняла, 
какое же всё-таки счастье, быть рядом со сво-
ими любимыми людьми. Для меня счастье, это 
когда улыбаются мои родные, а именно моя 
мама. Я счастлива, когда у неё всё хорошо, и 
не хочу заставлять её огорчаться.

Описать словами понятие «счастье» не-
возможно. А вот узнать счастливого челове-
ка легко по его искрящимся глазам, по летя-
щей походке, по интонациям в голосе. Рядом 
с таким человеком и себя чувствуешь счаст-
ливее. «Счастье – это когда нас понимают», 
- говорит герой советского фильма «Дожи-
вем до понедельника». Большинство людей 
сходятся во мнении, что их счастье зависит 
от счастья близких им людей. Цените своих 
родных и близких, радуйтесь первым лучам 
солнца, весенней капели и ясному небу над 
головой и помните: вы – шеф-повар своего 
счастья! 

Я поступил на механический факультет. 

Мой отец инженер-механик, и я тоже им буду. 

Мы, чтобы приехать сюда, прошли конкурс. В 

нашем городе желающих было человек 70-80, 

из них выбрали 15 человек, а поехало только 

человек 5. 

2. Чем отличается Россия от Тад-
жикистана?

Хабибулло Хувайдуллоев: В Кемерово всё 

красиво, чисто, и с нами хорошо все обращают-

ся. Отличаются обычаи. У нас люди культурнее, 

чем здесь. Они старших уважают, к учителям 

относятся почтительно, более религиозные.

Забиюлло Баховадинов: У нас никто не ку-

рит до 17-18 лет. Нам это религия не позво-

ляет делать. У нас рано выходят замуж, лет в 

18-20. В России всё уже европеизировано, а у 

нас остаются свои культура и обычаи, и в этом 

главная разница. 

Манучехр Мухидинов: В Таджикистане 

очень жарко. Нам сказали, что в Сибири зимой 

бывает -40, и для нас это необычно. На нашей 

родине очень красивая природа, 93% всей тер-

ритории – это горы.
 
3. Где вы изучали русский язык?
Манучехр Мухидинов: Русский язык у нас 

изучается в школах – он считается вторым язы-

ком после таджикского. Конечно, там нет воз-

можности общаться на русском, поэтому и воз-

никает языковой барьер. У нас, когда прини-

мают на работу, всегда спрашивают, знаем ли 

русский язык. 

4. Какие трудности у вас возника-
ют здесь, вдали от дома?

Хабибулло Хувайдуллоев:

Очень скучаем по дому, поедем в Таджи-

кистан теперь только через год, на летние ка-

никулы. С однокурсниками уже сдружились, а 

вот на занятиях пока сложно. Понимаем язык 

мы неплохо, но объясняться на русском ещё 

трудно.
 
5. Вы планируете вернуться после 

окончания института на родину?
Хабибулло Хувайдуллоев: Да, я уеду обрат-

но в Таджикистан. 

Забиюлло Баховадинов: Я уеду, буду в Тад-

жикистане работать, ведь у нас там  нет таких 

специалистов. 

Манучехр Мухидинов: Думаю, я останусь в 

России. В Таджикистане работы нет, буду здесь 

работать. 

Кемеровский технологический институт пищевой промышленности продолжает укреплять между-
народные связи, в первую очередь со странами СНГ. За последние несколько лет уже были заклю-
чены договора о сотрудничестве с высшими учебными заведениями Казахстана, Таджикистана, Ки-
тая,  в настоящее время ведутся переговоры с вузом  Франции. «КемТИПП активно участвует в 
международных образовательных и научных программах, - рассказывает Анатолий Михайлович По-
пов, проректор по учебной работе института. - В этом году в рамках профориентационной работы 
были проведены олимпиады по физике, химии, математике не только в Кемеровской области, но и 
на территории стран СНГ, в том числе в Казахстане, Таджикистане, Кыргызстане. По результатам 
олимпиад школьники, получившие высокие балы, получили приглашения для прохождения всту-
пительных испытаний в КемТИПП. 37 абитуриентов из Таджикистана прошли вступительные испы-
тания и были зачислены на первый курс. Первое впечатление от этих ребят положительное, у них 
есть стремление получить знания и стать хорошими специалистами».

Татьяна Розалёнок

Сергей Федосеев (СП-92)
- Бывает счастье, когда уже  получил то, чего 

давно желал. А бывает, когда увидел закат не-
вероятной красоты или радугу после дождя. Че-
ловек – странное существо, он мо-жет годами 
помнить плохое, а хорошее забыть на следую-
щий день. Такому человеку ис-тория его жиз-
ни представляется как сплошной кошмар, одни 
беды и разочарования. За-чем тогда такому че-
ловеку дана жизнь? Он творец своего счастья, 
он художник, который раскрашивает мир свои-
ми красками, он создатель своего круга друзей. 
Его душа поет, он открыт, он вмещает весь мир!

Мария Сапожникова (СП-92):
- Один человек считает, что, купив машину, он будет счастлив. Дру-

гой думает, что счастье – это семья, третий – то, что у него есть кошка 
или собака. Счастье похоже на ска-зочные дворцы, двери которых стере-
гут драконы, и необходимо бороться, чтобы овла-деть им и не потерять его. 
Ещё я думаю, что счастье в одиночестве – не полное счастье. Постоянное 
стремление вперед – это тоже счастье. Большинство людей счастливы на-
столько, насколько они решили быть счастливыми. Счастье зависит не от 
обстоятельств, а от себя самого!
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ДЕЛО ЗА МОЛОДЁЖЬЮ

В декабре 2011 года одновре-
менно с выборами депутатов Госу-
дарственной думы пройдут выборы 
в Молодёжный парламент г. Кеме-
рово. 

Впервые эти выборы будут проходить 
не на основе тестов и конкурсов, проводи-
мых среди узкой группы кандидатов, а с по-
мощью интернет-голосования на сайте Кеме-
ровского городского Совета народных депута-
тов (kemgorsovet.ru), принять участие в котором 
смогут все желающие.

Молодёжный парламент призван представ-
лять и защищать интересы молодёжи на всех 
уровнях власти, формировать правовую и по-
литическую культуру молодого поколения, под-
держивать созидательную и гражданскую ак-
тивность молодёжи.

1. Разрабатывает предложения по совер-
шенствованию молодежной политики на тер-
ритории города Кемерово.

2. Участвует совместно с органами мест-
ного самоуправления, общественными объе-
динениями в разработке и проведении экспер-
тизы нормативных правовых актов, затраги-
вающих интересы молодежи.

3. Разрабатывает и реализует молодеж-
ные программы, способствующие повышению 
общественной активности молодежи на тер-
ритории города Кемерово. 

4. Через опросы и мониторинги изучает 
мнение молодых граждан о деятельности ор-

ганов местного самоуправления в сфере реа-
лизации молодежной политики.

5. Организует конференции, «круглые сто-
лы» и другие мероприятия по вопросам, за-
трагивающим интересы молодежи.

6. Разрабатывает методические, инфор-
мационные и другие материалы, содействую-
щие активизации деятельности молодежных 
организаций на территории города Кемерово.

7. Осуществляет другие виды деятель-
ности, соответствующие  задачам Молодеж-
ного парламента города Кемерово, которые 
не противоречат действующему законода-
тельству.

14 человек из числа студентов и аспиран-
тов Кемеровского технологического института 

пищевой промышленности, объединившись 
в группу «Объединение Студентов и Аспи-
рантов КемТИПП», решили участвовать в 
выборах в молодёжный парламент города 
Кемерово. Константин Якимчук, Кристина 
Вожжова и Мария Зимина, представители 
объединения, поделились своими мыслями 
о молодёжной политике и рассказали о том, 
что они планируют сделать в рамках пред-
выборной кампнии.

Почему вы решили участвовать в 
выборах Молодёжный парламент?

КОНСТАНТИН ЯКИМЧУК: Молодёжный пар-
ламент - это возможность выразить наше мне-
ние и мнения наших студентов. Через него мы 
сможем продвигать, если не целостные зако-
нопроекты, то хотя бы идеи с чего стоит на-
чать власти, чтобы изменить ту или иную си-
туацию в лучшую сторону. Мы хотим не толь-
ко объективно рассказать о проблемах молодё-
жи, о том, что нас волнует, но и донести идеи, 
нашу позицию по тем или иным общественно-
политическим вопросам.

КРИСТИНА ВОЖЖОВА: Представлять инте-
ресы молодёжи, студенчества должны люди 
близкие по возрасту к этой категории. Мы хо-
рошо знаем, чем живут молодые люди сегод-

ня, с какими трудностями сталкиваются, что их 
интересует в первую очередь, потому что это и 
наша жизнь тоже. 

МАРИЯ ЗИМИНА: Молодёжный парламент – 
это также своего рода школа, где мы сможем 
научиться парламентской деятельности, смо-
жем познать суть политических процессов. Кро-
ме этого, для нас это шанс проявить себя. Воз-
можно, участие в молодёжном парламенте даст 
старт новым проектам, которые потом будут ре-
ализованы уже вне рамок парламента.

Какие идеи, вопросы вы бы хотели 
донести до депутатов, власти?

КРИСТИНА ВОЖЖОВА: В первую очередь 
нас волнуют проблемы образовательной сфе-
ры, активного досуга молодёжи, трудоустрой-
ства и обеспечения жильем. У нас уже есть не-
которые предложения по вопросам питания в 
вузах, организации свободного времени.

МАРИЯ ЗИМИНА: Мы считаем, что молодые 
люди не должны просто учиться и потом про-

сто работать в какой-то организации, они долж-
ны развиваться,  творчески расти, активно уча-
ствовать в общественной жизни и выражать 
свои интересы. А наша задача – помочь им в 
этом.

Какие мероприятия, акции планирует 
провести «Объединение Студентов 
и Аспирантов КемТИПП» в рамках 
предвыборной кампании? 

КОНСТАНТИН ЯКИМЧУК: Мы запланировали 
несколько мероприятий, направленных на ра-
боту с молодёжью – интеллектуальные игры, 
соревнования по игре «Твистер». Обязатель-
но состоится благотворительная акция по сбору 
пряжи, из которой потом свяжут теплую одеж-
ду для детей-сирот, и мастер-класс совместно 
с активистами «Школы кондитерского искус-
ства и дизайна для детей из подшефного дет-
ского дома.

Молодёжный парламент - это посто-
янно действующий консультативный 
орган с правом совещательного голо-
са, состоящий из представителей мо-
лодёжи.
Молодежный парламент города Ке-
мерово осуществляет следующие 
функции:
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Отчет о горном путешествии

Как это было..
Путь до начала маршрута занял два дня. 

Мы ехали двумя машинами, шесть человек: 
Дима Субботин, Ира Дробченко, Оля Гавлясэк 
и Юля Швайко – кемеровские туристы и альпи-
нисты, а также Дима Ступников и я - новокузне-
чане. Переночевав у знакомых в Уймонской до-
лине, в поселке Мульта, и взвесив рюкзаки (мой 
36кг, а потом и ещё тяжелее, т.к. разгрузили де-
вушек), мы отправились в путь. 

Навстречу и мимо нас проходили группы. 
После жизни в городе непривычно от каждо-
го встречного слышать слова приветствия, это 
традиция, которой следуют настоящие походни-
ки. Как нам рассказали, погода в горном районе 
зависит от эмоций и поступков. Во второй поло-
вине дня зарядил дождь, и продолжался дотем-
на мелкой, противной моросью. Наши новые 
знакомые говорили, что это от того, что скопи-
лось много грешников: Алтай очищает их. Зато 
весь следующий день стояла жара без едино-
го облачка на небе и, как назло, не было ру-
чьев пополнить запас воды. К вечеру нам при-

шлось потерять набранную высоту и спустить-
ся к воде. Там мы повстречали группу немцев 
на лошадях, и следующие 2 дня шли вмести с 
ними по тропе до озера Гульдуайры, где после 
дневки наши маршруты разошлись. Они отпра-
вились по проторенным тропам, а мы пошли по 
безлюдным местам, и в дальнейшем больше 
недели не видели людей.  Большинство тури-
стов, проходивших по Алтаю, видели один-два 
водопада р. Текелю. Мы увидели их все семь 
(ещё бы, ведь шли не поперек, как все, а вдоль, 
вверх по течению, к истокам и ледникам). 

Первый 
категорийный

На восьмой день, после ночёвки на Морён-
ном валу наша группа под руководством Дмитрия 
Субботи-
на вста-
ла на 
ледник 
Текелю, 
где брал 
начало 
наш пер-
вый в 
этом по-
ходе категорийный перевал – перевал Новоси-
бирцев, категория сложности 2А (всего выде-
ляют 6 категорий сложности, самые трудные, 

требующие высшей альпинистской подготов-
ки – это участки 6й категории). В отместку за 
хорошее начало дня перед самым нашим спу-
ском опустились облака, и «понеслась хмарь 
и «шмурдяк», как сказал врач нашего похода. 
Больше пяти часов, провешивая веревки и ро-
няя камни, спускались мы, страхуя друг друга. 
Несмотря на трудности, обошлось без серьёз-
ных травм: обошлись ушибами и моей подвер-
нутой ногой. Оправившись от перехода и не-
погоды, мы достигли одного из самых крупных 
ледников – ледника Менсу.

Потоки бурлящей воды, испещрившей ле-
дяной массив проносились мимо нас – идущих 
к неведомой цели. Когда-то на этом леднике 
стоял крест памяти погибшим альпинистам, но 
его уносило льдом, и позднее он был водружен 
у подножия Белухи на скале. Найдя пристани-
ще на неприметной стоянке закрытой от обзо-
ра скалами, наша группа разделилась. Полови-

на нашего отряда (и я в том числе) отправились 
в радиальный поход до перевала Туристов, а 
остальные остались отдыхать. Обойдя пропа-

сти и уйдя от камнепада, мы до-
стигли перевала и повстречали 
там одинокого путешественника 
из Хабаровска. Погода не дала 
нам поговорить нормально, а 
так как наши пути не совпали, то 
распрощавшись, мы разошлись 
по разным направлениям. Пора-

довало то, 
что ребя-
та в лаге-
ре пригото-
вили к на-
шему возвращению торт из всего сладкого, что 
имелось у зажимпрода (ответственного за про-
дукты питания �) – кураги, сухого молока, шоко-
лада, печенья и орехов.

              «Скоро мы выйдем из пустын-

ных районов, - говорил нам руководитель. -  На-

слаждайтесь тишиной». Весь день на Менсу 
шел дождь. Перевал был закрыт от обзора, но 
нам настолько надоело ходить мокрыми, что хо-
телось, плюнув на всё, отправится на штурм по-
следнего препятствия между нами и оборудо-
ванными стоянками с домиком гляциологов. 
Здравый смысл возобладал над чувствами, и, 
поставив лагерь посреди ледника на выступа-
ющей скале – нунатаке - мы стали ждать пого-
ды. Как выяснилось, во время мокрого перехо-
да я и еще одна участница повредили глаза, 
когда шли без очков, весь вечер и утро следую-
щего дня глаза болели, но к счастью потом всё 
прошло.

Домой..
 Утром перед нами предстал невероятный 

по своей красоте вид: мы забрались настоль-
ко выше долины ледника, что видели весь ле-
довый массив и вершину Героической Кореи, 

затянутую сверху редкими облаками. Перева-
лив через перевал Титова, мы увидели участ-
ников тюменской экспедиции на Белуху, верх-
нюю точку района, насчитав восемь человек 
(позднее узнали, что это только половина) мы 
спустились к томским стоянкам, и мемориалу 
не вернувшимся. И вновь много людей с рюкза-
ками, приветствия, пожелания хорошего пути, и 

ощущение того, что что-то ушло от нас - знак 
того, что скоро вновь придется окунуться в су-
ету городов. На Аккемском озере стояли сотни 
палаток, костры, горелки, и развешанные меж-
ду деревьев вещи, и люди, всюду люди, иду-
щие вверх к Белухе, или вниз в  поселок Тюн-
гур. Потеряв безмятежность и тишину безлюд-
ных троп, мы приобрели изрядно полегчавшие 
рюкзаки и загорелую кожу. Несмотря на сбитые 
ноги и больные колени, вниз мы почти бежали. 
Вместе с ребятами из Москвы мы покинули рай-
он на грузовике, пожалев ноги. Обратный путь 
проделали врозь. Юле, Диме и Оле надо было 
на работу, а мы остались у друзей в Уймонской 
Долине на пару дней. Кстати, там, в поселении 
староверов стоит дом А.П. Волкова («Крестьян-
ское хозяйство Волкова А.П.»). Многие другие 
влиятельные люди, захотевшие покоя, тоже жи-
вут там. Куда ни глянь, повсюду строятся новые 
дома – бизнесмены, продавшие свой бизнес, 
художники и музыканты, люди искусства живут 
здесь, в этой небольшой деревне. Но всё хоро-
шее, потому и прекрасно, что имеет конец, и 
вскоре, после долгого пути я стоял на дорожной 
развязке у въезда в Новокузнецк. Я был дома.

Михаил Гостяев

С самого начала перед нами стояла нелегкая задача выбора маршрута. Всё казалось интересным и 
привлекательным, в итоге решено было обойти Катунский хребет - самый высокий из хребтов Алтая, 
протяженностью 150 км с запада на восток и ограниченный с юга, запада и севера рекой Катунь, кото-
рая берет свое начало с его южных склонов, и с востока - притоком Катуни - Аргутом. Перед походом за-
купили продовольствие, брали всё калорийное и небольшое по объему: сгущёнку в двух полуторали-
тровых бутылках, топленое масло, крупы, копченую колбасу, шоколад, сухофрукты (правда, этих запа-
сов нам не хватило до конца похода, последние 2 недели пришлось питаться преимущественно поднож-
ным кормом – травами, грибами, ягодами). Итак, после недолгих сборов и покупок всё началось.

Алтай, несомненно, является одним из красивейших гор-
ных районов мира. Дикая таежная растительность предго-
рий и острый альпийский стиль высокогорья создают непо-
вторимый колорит гор. Наибольший интерес для любите-
лей горного туризма представляет центральная часть Гор-
ного Алтая, где расположены Катунский, Северо-Чуйский 
и Южно-Чуйский хребты (или, по-местному, «белки»). Эти 
хребты имеют ярко выраженный альпийский облик - пико-
образные, покрытые вечными снегами и ледниками верши-

ны, крупные, обрывистые склоны, прорезанные ущельями 
рек.

Гляциология – наука о природных льдах во всех его разно-
видностях на поверхности земли.

Нунатак - полностью окружённый льдом скалистый пик, гор-
ный гребень или холм, выступающий над поверхностью лед-
никового покрова или горного ледника.
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Фотоцепочка ответственных

Ответственность: это 
определённость, на-
дёжность, честность в 
отношении себя и дру-
гих; это осознание и го-
товность признать, что 
результат, который ты 
получаешь в ходе твоих 
поступков и действий 
и есть следствие твоих 
поступков. 

«Настоящая ответ-
ственность бывает 
только личной. Чело-
век краснеет один».  
Ф. Искандер

Начиная с этого номера, на страницах газеты «Событие» старту-
ет новый проект - «Фотоцепочка». Суть проекта:  мы от лица редак-
ции определяем тему нашей фотоцепочки и выбираем лишь перво-
го участника, после чего он нам указывает на того, кто достоин про-
должать список после него, тот в свою очередь называет следующе-
го участника.  Таким образом наша фотоцепочка получится макси-
мально независимой (от нас) и честной.

Тема фотоцепочки этого номера – ответственность. Мы часто го-
ворим «Так вышло», «У меня не было выбора», « Я хотел, но не полу-
чилось». Иногда нам даже кажется, что это не мы принимаем реше-
ния в том или ином случае. А между тем, есть люди, которые готовы 
нести ответственность не только за себя и свои поступки, но и за по-
ступки и дела других людей. 

 Выбор редакции: Илья Ка-
заков, председатель информа-
ционной  комиссии профкома 
студентов.

Илье всегда можно поручить 
важную  работу и быть уверен-
ным в том, что он ее обязатель-
но сделает. Помимо деятельно-
сти в профкоме, он принимает 
активное участие в создание га-
зеты «Событие» - пишет репор-
тажи и отчеты, организует ребят 
для фотосессий, проводит опро-
сы среди студентов. Илья никог-
да не отказывает в помощи и на-
ходит выход даже из самой труд-
ной ситуации.  

Выбор Ильи Казакова: Екате-
рина Зайцева, председатель про-
фбюро ФМП профкома студентов, 
боец  ДССО «Красная гвоздика». 

   «В течение нескольких лет 
Катя была главным культоргом 
ФМП и председателем Молодёж-
ного дискуссионного клуба. На 
ней была ответственность за ор-
ганизацию любых творческих ме-
роприятий факультета. Как пред-
седатель профбюро Катя защи-
щала права студентов своего фа-
культета. Сейчас  Екатерина учит-
ся в магистратуре и у нее уже 
не так много времени для обще-
ственной работы, но я уверен, что 
и сейчас в самых ответственных 
ситуациях Катя не подведет».

Выбор Екатерины Зайцевой:  Со-
фия Масленникова, председатель 
«Стипендиальной комиссии»  

«Уже с первого курса София про-
явила себя как ответственная и обя-
зательная студентка. Она активно 
влилась в жизнь института и с эн-
тузиазмом бралась за выполнение 
различных поручений. В этом году 
Соня не побоялась взять на себе 
ответственность  за первокурсни-
ков на своем факультете. Букваль-
но с 1 сентября она с компанией еди-
номышленников начала работу по 
адаптации студентов-новичков, вы-
явление их талантов и способностей. 
Это нелегко и очень ответственно».

Выбор Софии Масленниковой: 
Анна Зауровна Ядута, к.т.н., до-
цент кафедры «Высшая матема-
тика», заместитель декана эконо-
мического факультета по воспита-
тельной работе и социальным во-
просам. 

«Анна Зауровна – очень твор-
ческий и очень ответственный че-
ловек, она всегда откликается 
на наши идеи и помогает осуще-
ствить задуманное. К ней смело 
можно обращаться за советом и 
быть уверенным, что она не отка-
жет, а постарается помочь и под-
держать. Еще Анна Зауровна уме-
ет организовать работу так, что 
ничего уже не кажется невыпол-
нимым». 

Выбор Анны Зауровны: Юрий Безносов, 
аспирант кафедры «Товароведение и управ-

ление качеством» 

 «Я могу назвать нескольких ответствен-
ных людей, но особенно хочется отметить 
Юрия.  Это человек с очень развитым чув-
ством ответственности, очень позитивный, 
самостоятельный, он умеет учиться на чу-
жих ошибках. С ним всегда приятно рабо-
тать, в любой момент я могла обратиться к 
Юрию с просьбой и была уверенная в том, 
что он все сделает отлично».
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Из своего недавнего студенче-
ства мне запомнилась постоянная, 
просто катастрофическая нехват-
ка времени. Мне всегда казалось, 
что времени на подготовку «вагон», 
но к концу каждого семестра дол-
ги по учёбе всё росли. И когда при-
ходило время сдачи экзаменов я и 
мои знакомые в бешеном ритме го-
товились и с горящими глазами но-
сились по коридорам вуза. Но из-за 
неумения рационально распреде-
лить своё время и нагрузку наши 
оценки оставляли желать лучшего. 
Уже сейчас я понимаю, насколько 
важно уметь управлять своим вре-
менем. Ведь только тот, кто умеет 
грамотно распределить свои силы 
и время, добивается успехов.

Тайм-менеджмент — это технология ор-
ганизации времени и повышения эффектив-
ности его использования. Хотите научиться 
расставлять приоритеты и находить время на 
главное, всё успевать и правильно распреде-
лять нагрузку? Наши советы помогут вам в 
этом, ведь правила тайм-менеджмента про-
сты и легко впишутся в быт любого студента. 

Совет № 1

Научитесь расставлять акценты

 Заведите ежедневник:

А) Распишите в нём расписание занятий 
на каждый день. Добавьте необходимые дела.

Б) Зафиксируйте в нём  даты зачетов, кон-
сультаций, экзаменов, сдачи курсовой или ди-
плома.

В) Отметьте в нем выходные, каникулы и 
праздники - это так называемые «окна», для 
разных дел, саморазвития и отдыха, встречи 
с друзьями и хобби.

Вы можете также расписать свои планы 
более детально, выделив первоочередные 
задачи, те, что возможно отложить на один-
два дня и те, что можно сделать через неде-
лю.  Первоочередные планы желательно со-
ставлять каждый день.  Также полезным бу-
дет указать для себя срок выполнения каж-
дой задачи, чтобы понять, что вы успеете сде-
лать за день. Но учтите, что помимо основных 
дел, есть много других: например, добраться 
до вуза и обратно, покушать, отдохнуть. Мы 
зачастую преувеличиваем свои возможности, 
поэтому выделяйте время с запасом. Плани-
рованием лучше заниматься вечером, когда 
уже есть примерное представление об основ-
ных  задачах на следующий день. 

Совет№2.

Фиксируйте свои интересные мысли и 
идеи.

Часто бывает, что интересные идеи бук-
вально сыплются на голову, когда мы, на-
пример, гуляем, общаемся с друзьями, си-
дим на паре или просто едем в маршрутке. Но 
если не записать вовремя, мы за повседнев-
ной суетой часто теряем их. Для этого подой-
дут как обычный блокнотик, так и некоторые 
функции в вашем телефоне, к примеру «за-
метки», «задания», «напоминания» и «дикто-
фон». Это поможет вам не потерять важную 
информацию.

Совет №3:

Займитесь, наконец, неприятными зада-
чами

У кого из студентов их не было? Толь-
ко представьте: реферат задали, а предмет 
вам не интересен, и ещё контрольная оказа-
лась сложнее, чем вы предполагали. Чаще 
всего неприятные задачи копятся в дальнем 
ящике. И вот приходит момент, когда игнори-
ровать их становиться уже невозможно. Тог-
да в авральном режиме мы пытаемся с ними 
справиться. Чтобы облегчить себе задачу - не 
откладывайте неприятное задание на потом, 
приступайте к нему сразу же! А, чтобы обма-

Тайм-менеджмент на службе у студента

нуть свое «не хочу», занимайтесь не задани-
ем в целом, а небольшими задачами, на кото-
рые вы его разобьете с помощью планирова-
ния в своём ежедневнике. К примеру, моя со-
курсница из сессии в сессию с завидным по-
стоянством всё сдавала вовремя. «Зубрила!»  
– скажете вы. А вот и нет, она даже отлични-
цей не была, но курсовые работы и экзамены 
всегда сдавала в срок. И в чём здесь секрет? 

В том, что пока всё мы оставляли нудные и 
сложные задания на потом – она потихоньку, 
из недели в неделю уделяла «неприятным за-
даниям» немного времени и к концу семестра 
была на высоте. 

 

1. При подготовке домашних заданий начинайте с са-
мых трудных и «неприятных» заданий, оставляя более 
лёгкие «на десерт». Когда мозг ещё не устал – сложные 
задачи решаются быстрее и информация усваивается 
легче.

2. Проследите за собой и поймите, когда вы макси-
мально полны сил  – утром, днем или вечером . Плани-
руйте выполнение важных и сложных задач исходя из 
этого.

3. Не стоит браться за все дела одновременно – ка-
чественно и быстро не получиться сделать ни одного. 
Лучше делайте дела планомерно.

4. Хвалите себя, дарите себе приятные бонусы за вы-
полненную работу.

5. В  конце недели подводите итог сделанному. 

Совет №4:

Определите для себя главные цели

Например, найти работу в престижной 
компании, изучить иностранный язык, напи-
сать научную работу. Определитесь, что для 
вас важно. Подумайте, что необходимо сде-
лать для достижения желаемого. Представь-
те вашу цель призом, стоящем на пьедестале, 
к которому ведёт лестница,  и каждый шаг по 
ней означает продвижение вперёд. Распиши-
те эти шаги, как малые подзадачи и включите 
их в основной ежедневный план. 

Совет №5:

Избавьтесь от пожирателей времени

И это касается, прежде всего, тех дел и ве-
щей, которые отвлекают нас от задуманного. 
Всевозможные сериалы, компьютерные игры, 
журналы, а порой и просто «ничегонедела-
ние». Это всё сильно сбивает наш рабочий 
настрой и уводит далеко в сторону от важных 
дел. Пойдите на компромисс с собой, напри-
мер, поставьте таймер на 30 минут, в течение 
которых будете сосредоточенно писать рефе-
рат, а следующие 20 минут посвятите отды-
ху. А, чтобы не отвлекаться во время работы 
отключите «аську» и не проверяйте электрон-
ную почту. Так вы и дело сделаете и не по-
чувствуете себя обделённым. Кстати, как го-
ворят психологи, «ничегонеделание» бывает 
даже полезно. Но, нужно действительно ми-
нут десять ничего не делать, расслабиться и 
побыть как бы в вакууме, а потом  вдохнове-
ние придёт само.

Совет №6:

Поощряйте себя за отличную работу

И это очень важный пункт! Ведь во многих 
из нас в глубине души сильно детское жела-
ние получить конфетку за правильное пове-
дение. И не нужно это подавлять в себе! Это 
будет дополнительной мотивацией на пути к 
успеху, как награда за выполненную рабо-
ту. Это может быть покупка понравившейся 
вещи, поход на интересный фильм или воз-
можность поваляться на диване с чашечкой 
кофе и любимым журналом. Регулярно давай-
те себе подобное вознаграждение, особенно 
при выполнении трудных задач.  Тогда плани-
ровать время станет гораздо приятнее.

Но как быть с ленью, которая мать всех 
пороков и раньше нас родилась? – спросите 
вы.  Об этом  мы поговорили с психологом со-
циолого–психологической лаборатории Кем-
ТИПП Натальей Алексеевной Балабаевой.  
«Ленивым людям необходима мотивация, а 
может и контроль (родительский, например), 
некое давление  обстоятельств, сроков или 
общества. Это помогает ленивым  студен-
там сконцентрироваться, – рассказывает На-
талья Алексеевна. - Например, если не сдаст 
экзамен – отчислят, плохо сдаст или не вый-
дет своевременно на сессию – не получит сти-
пендию. Как говориться, под лежачий камень 
вода не течёт, поэтому боритесь с ленью, тре-
нируйте  себя и сами творите свою судьбу».

Анна Киверина
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В ОБЪЕКТИВЕ 

РАБОТА ДЛЯ СТУДЕНТОВ
Агент по заключению дого-

воров с физическими лицами
Свободный график работы 

от 4 дней в неделю по 2-3 часа 
в день (в основном с 17.00 до 
20.00). Оплата сдельная.

ОАО «Межрегиональный 
ТранзитТелеком», г. Кемеро-
во, конт.тел.: 8-951-595-9003, 
e-mail: shilov.t@mail.ru

Изготовитель полуфабри-
катов

Кухонный рабочий
Работник зала
График 5/2, с 8.00 до 17.00, 

полный соц.пакет, заработная 
плата от 8140 руб.

МАУ «Школьное питание», 
г. Кемерово

конт.тел.: 8 (3842) 37-82-02, 
8-913-120-0297 

Изготовитель овощных по-
луфабрикатов

График гибкий, возмож-
ность выхода в ночные смены, 
заработная плата по выработ-
ке (при выполнении нормати-
вов и полной занятости зара-

Стройотряд, турклуб, профком, студсовет ... Что выбирают студенты КемТИПП?

ботная плата 10-18 тыс. руб.). Возможно совмеще-
ние с учебой!

ООО «МКС», г. Кемерово, (КемТИПП) конт.
тел.: 8-950-261-3881 (Александр Викторович), 

e-mail: mks.ooo@rambler.ru
Агент по привлечению клиентов с целью про-

дажи кредитных продуктов
Новосибирский социальный коммерческий 

банк «Левобережный», г. Кемерово, конт.тел.: 8 
(3842) 31-74-66, 31-45-91, e-mail: kmkev@nskbl.ru


